

## 令和4年第31回選挙管理委員会定例会会議録

|      |                                   |                        |    |                        |
|------|-----------------------------------|------------------------|----|------------------------|
| 開催日時 | 令和4年9月14日(水)                      |                        |    | 午前9時00分から<br>午前9時55分まで |
| 出席者  | 委員                                | 小井委員長、本橋職務代理、梅田委員、與川委員 |    |                        |
|      | 事務局                               | 江川局長、油川次長、増田担当係長、中野主査  |    |                        |
| 開催場所 | 選挙管理委員会室                          | 傍聴人                    | なし |                        |
| 委員長  | これから第31回定例会を開会いたします。              |                        |    |                        |
|      | 報告事項31-1 第3回区議会定例会の一般質問について事務局長   |                        |    |                        |
|      | から説明をお願いします。                      |                        |    |                        |
| 局長   | (別紙のとおり、第3回区議会定例会の一般質問について説明)     |                        |    |                        |
|      | その他、区長に対しても投票率に関する意見が求める質問があり、区長  |                        |    |                        |
|      | は、区政への関心を高め投票率向上に努めていくと答弁をされていまし  |                        |    |                        |
|      | た。                                |                        |    |                        |
| 委員長  | ご質問やご意見はありませんか。無いようでしたら本件は報告了承と   |                        |    |                        |
|      | します。本日の議案等は以上ですが、その他で事務局からありますか。  |                        |    |                        |
| 局長   | 3点ほどあります。1点目は9月20日の総務財政委員会で、区長選   |                        |    |                        |
|      | 挙・区議会議員補欠選挙及び参議院議員選挙の結果について報告をしま  |                        |    |                        |
|      | す。また、公費負担条例を改正して、初めての選挙でしたので、公費負担 |                        |    |                        |
|      | 制度に関する質問があるかもしれません。               |                        |    |                        |
|      | 2点目は10月1日に実施される、区政施行90周年記念式典につい   |                        |    |                        |
|      | て、皆様のところ案内状を発送した旨の連絡が担当課より報告があり   |                        |    |                        |
|      | ました。内容をご確認いただき、各自で出欠の回答をお願いします。   |                        |    |                        |
|      | 3点目は、公開討論会についてですが、先日、区長と別件でお会いした  |                        |    |                        |
|      | 際に、公開討論会の話が出まして、公開討論会に思うところがあるようで |                        |    |                        |
|      | した。前回は委員長とのお話しでしたが、もしかしたら次は委員4名と一 |                        |    |                        |
|      | 緒にお話しする機会が今後あるかもしれません。            |                        |    |                        |

|      |   |
|------|---|
| 與川委員 | 区長は具体的なイメージをお持ちなのですかね   |
| 局 長  | その時に区長と話した内容は、区や選挙管理委員会が主体的に実施するのではなく、街の若者が中心になって実行委員会を組織して実施していく様なイメージで、それに対して何か支援できることがあるのではな |
|      | いかというような感じでした。  |
| 委員 長 | 我々の考えと基本的な部分是一緒ですね、そのために我々も若年層啓   |
|      | 発に力を入れて、土壌を作る取り組みを行っているのですから  |
| 局 長  | 種をまき芽が出て花が咲く頃に実施する。そのために若者向けに新た   |
|      | な啓発手法に取り組んでいく。今回の区長選挙でも、農芸高校の生徒に協   |
|      | 力してもらい投票の仕方を撮影して、YouTube で放送していますので、  |
|      | 今後も多様な仕組みに取り組んでいきます。  |
| 與川委員 | 冊子を配ったり、模擬投票や生徒会選挙に協力したりと地道にやって   |
|      | いますから。  |
| 本橋委員 | 若者は紙媒体より、ネットや SNS で情報を取得すると聞きますからね  |
|      | そして、自分たちで撮影して情報を発信するのも得意ですからね。  |
| 局 長  | 様々な仕掛けをしながら芽が出るのを待つことも大切です。   |
| 本橋委員 | そうはいつでも、待ってばかりで芽が出ませんでした。という訳にもい  |
|      | かないので、一定程度は何らかの成果も出していないとなりませんね。  |
| 委員 長 | ネットを活用した何かをやることも考えてみてはどうか。  |
| 與川委員 | ただ、ネット一辺倒はどうかと思います。まだ馴染みのない高齢者もた  |
|      | くさんいるので、高齢者向けの啓発を止めることには抵抗があります。  |
| 局 長  | 従来の啓発を止めて、ネットに切り替えるのではなく、従来の啓発プラ  |
|      | ス α の試みの話です。  |
| 委員 長 | 何か新しいことに取り組んでいかないといけませんね。   |
| 本橋委員 | 区長と話すのも大切ですが、我々選挙管理委員会の中で、区議選に向け  |

|     |                                  |
|-----|----------------------------------|
|     | て話し合っていきましょう。                    |
| 委員長 | その他、ご意見、ご質問はありますか。無いようでしたら、今後の日程 |
|     | の確認をお願いします。                      |
| 局長  | (今後の委員会日程等について確認を行った。)           |
| 委員長 | ご質問がなければ、本日の委員会を閉じます。            |